

REPORTE SOBRE LA DETECCION DE UNA EPIDEMIA DE  
LEPTOSPIROSIS EN CIUDAD CORTES, CANTON DE OSA

Dr. Ricardo Boza

ANTECEDENTES:

La estación lluviosa del año 1988 en Costa Rica ha sido particularmente intensa, con una precipitación pluvial solo comparable a la que se presentó a principios del siglo. Las lluvias han sido muy intensas prácticamente en todo el territorio nacional. Aunado a esto, se presentaron dos huracanes en el Mar Caribe ("Gilbert" en setiembre y "Juana" en octubre), fenómenos que afectaron directamente el clima de nuestro país.

A mediados de octubre, se detectó cerca de la costa colombiana del Mar Caribe, una "tormenta tropical" que recibió el nombre de Joan o Juana, la que rápidamente se convirtió en huracán y se dirigió hacia las costas de Centroamérica. Dichosamente, no afectó directamente la costa caribeña de Costa Rica, sin embargo, provocó intensísimas lluvias en todo el territorio nacional, principalmente en las costas del Pacífico Central y Sur.

Ciudad Cortés, Cabecera del Cantón de Osa, antiguo puerto fluvial se localiza en los márgenes del Río Terraba, a escasos 15 kms. de su desembocadura en el Océano Pacífico. Este río, es uno de los más anchos y caudalosos del país, ya que recibe aguas del Valle del General y de casi toda la Cordillera de Talamanca.